
Les secours de Dieu dépassent notre intelligence humaine

Décrivons trois petites anecdotes du sujet en titre… La reconstitution des faits peut 

être parfois inexacte vous les décrivant de mémoire seulement.

Le Roi David acculé dans une caverne

Après, entre autres succès, la victoire de David contre Goliath, les succès de David 

provoquent la jalousie puis la vindicte du Roi Saül, prédécesseur du Roi David, qui 

tenta à plusieurs reprises de mettre à mort David.

David dut s'enfuir de Jérusalem avec ses gardes du corps non sans insultes, 

crachats et détritus lancés sur lui par la population dans sa traversée des petites 

rues de la ville . Même retournement de la population qu'a vécu Jésus à la suite 

immédiate de son entrée triomphale à Jérusalem au Jour des Rameaux.

S'étant aventuré dans le désert, David s'est réfugié dans une caverne. Il s'était caché 

là-dedans pour que le roi ne puisse pas le trouver. Car le roi Saül était dans les 

environs. David était donc caché dans cette sombre caverne, et il attendait, sans 

faire de bruit, que le roi Saül continue son chemin.
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Le Roi David se cachant 
dans les grottes de la 
cascade Nahal dans le 
désert d'Ein Gedi en Israël



Mais Saül le retraça. Il campa avec son armée tout autour de l'entrée de la grotte, 

attendant la levée du soleil pour y pénétrer. David et ses gardes du corps s'en 

aperçurent. David se réfugia au fond de la grotte et demanda à Dieu Son Aide.

Or, au cours de la nuit, un soldat Israélite en grande chevauchée atteignit le camp 

de Saül. Il provenait de la frontière d'Israël avec les Philistins. Il venait lui 

annoncer que les soldats Israélites manquaient de force de résistance contre les 

Philistins à la frontière du pays.

Saül ordonna à son armée de lever le camp pendant la nuit pour aller appuyer les 

soldats à la frontière.

David sortit de la caverne au matin sans apercevoir personne.

La Main de l'Éternel avait-elle été trop courte ? Ses secours dépassent nos moyens 

humains.

Confions-nous à Ses Secours… Ce qu'Il a fait pour David, pourquoi ne le ferait-Il 

pas pour nous ?

Mais pourquoi donc toutes les auberges de Bethléem affichaient
complet à la naissance de Jésus ?

Comme la Main de l'Éternel n'est jamais trop courte, pourquoi Dieu n'a-t-Il pas 

permis qu'un chef de famille de la souche de David ne se foule pas une cheville en 

chemin pour le recensement à Bethléem, retardant ainsi son arrivée dans la ville et 

laissant libre d'occupation la chambre de sa famille pour la Sainte Famille ?

Pourquoi Dieu a-t-Il permis que Son Fils Unique naisse dans une étable, grelottant 

de froid ?

N'avez-vous jamais pensé que, si Jésus était né dans une chambre d'une auberge, la 

maman qui accouche très pauvrement sans médecin dans une favela du Brésil par 

exemple aurait pu croire que Jésus était Dieu pour elle et sa famille ? « Jésus, à sa 
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naissance, était riche. Il est né dans une chambre d'hôtel. Il ne peut pas nous 

considérer, nous les pauvres… Il ne nous comprend pas » pourrait-elle se dire.

Les secours de Dieu ne sont pas nécessairement les solutions qu'on Lui propose 

dans nos épreuves. Ses secours sont TOUJOURS pour le plus grand bien de tous et

non pas uniquement pour nous-mêmes.

Ce qu'il faut enfin savoir ici, c'est que la Sainte Famille n'est pas restée longtemps 

dans cette étable. En effet, les bergers qui sont venus adorer Jésus demeuraient 

dans Bethléem. Ils réussirent à trouver un logis pour la Sainte Famille. À meilleure 

preuve, l'Évangile nous indique que les Rois Mages sont entrés dans une 

« maison » pour venir adorer Jésus. 
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Une favela du Brésil

La fuite en Égypte



Ont-ils traversé le désert à pied ?

On apprend ( par Marie d'Agreda de mémoire ) que la Sainte Famille partit de 

Bethléem pour se rendre à Éliopolis près du Caire ( 826 km ! ).

La Main de l'Éternel ne fut vraiment pas courte !

En effet, avant leur fuite en Égypte, la Sainte Famille avait reçu la 

visite des Rois Mages. Et qu'ont-ils donné à la Sainte Famille en 

gages de présents ? On le sait tous : de l'or, de l'encens et de la 

myrrhe.

Le lendemain même où Joseph eut le songe de s'enfuir, il partit tôt ce matin-là pour 

aller acheter une carriole et une mule. Mais comme la Sainte Famille était très 

pauvre, comment Joseph a-t-il pu faire ces achats ? Réponse : par l'or donné par les 

Rois Mages !

Non seulement Dieu nous offre Son Secours mais Sa Providence permet parfois 

que nous ayons des solutions avant même que nous ayons à les utiliser ! On ne s'en 

rend parfois compte que lorsque seulement nous avons à y recourir.

Trajet Bethléem — Éliopolis : 826 km
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Conclusion

Demandons seulement de l'aide à Dieu. Il ne nous la refuse jamais. Ne nous Lui 

suggérons certainement pas nos petites solutions humaines. Son Secours est 

toujours pour notre plus grand bien mais aussi pour tous ceux qui sont dans notre 

carré.

Que Sa Volonté soit toujours faite et non la nôtre. Il sait beaucoup plus que nous le 

bien qu'il nous faut. En effet, Il nous connaît plus que nous-mêmes.

Parfois même, la solution que Dieu permet que nous ayons ne va pas selon nos 

espérances. Mais remarquez qu'avec le temps, vous constatez que la solution 

retenue par Dieu était la meilleure pour nous… Avec le temps toutefois…

Joseph espérait une chambre dans une auberge à Bethléem pour la naissance de 

Jésus. Il avait fait tout le tour de la ville pour ce faire. Il n'espérait certainement pas 

aboutir dans une étable. Et, pourtant, avec le recul, on comprend maintenant 

pourquoi Dieu a favorisé cette solution.

En ces temps de détresse que nous vivons, fions-nous à Lui : Il est LA

SOLUTION.
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